



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	01/03/2023	LEGISLATIVO

PRIMERA

## Analizan recurso para que mujer no presida al INE

Diputados recurrirían a una controversia constitucional para no acatar la resolución que les ordena integrar una quinteta de mujeres. / 4

**MAÑANA ANUNCIARÁN RUTA JURÍDICA**

# Diputados, firmes en no acatar fallo

**BUSCARÁN ARGUMENTOS PARA NO CUMPLIR orden de que sea una mujer la próxima presidenta del INE**

POR XIMENA MEJÍA  
lizett.mejia@gtmm.com.mx

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados (Jucopo), Ignacio Mier Velazco, anunció que están imposibilitados para cumplir con la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJ) para que la presidencia del INE sea ocupada por una mujer.

El también coordinador de los diputados de Morena indicó que este jueves la Jucopo dará una respuesta al pleno ante la solicitud de la magistrada Janine Otálora.

Adelantó que el jurídico de San Lázaro analiza un recurso de inconstitucionalidad o un recurso de controversia constitucional en contra de la resolución.

“Mañana (miércoles) la Dirección de Asuntos Jurídicos nos va a proponer la ruta, que puede incluir un recurso de inconstitucionalidad o un recurso de controversia constitucional que se pueda presentar. No quiero especular, eso lo vamos a decidir el jueves por la mañana, una vez que circule la ruta jurídica por parte del Departamento Jurídico”, expresó.

Expuso dos argumentos para no acatar el fallo: el proceso de inscripción ya concluyó y se violarían los derechos de las personas que ya se registraron para la quinteta de presidente del INE.

Y segundo: El propio Tribunal ordenó a la Junta de Coordinación Política no intervenir en la vida interna del Comité Técnico de Evaluación, a la par de que les ordenó entregar los expedientes, de los cuales, aseguró, no tienen acceso.

“Estamos imposibilitados por el propio Tribunal, y por convicción, a no intervenir de ninguna manera en la organización en la vida interna del Comité Técnico (de Evaluación) y ahora nos están pidiendo que enviemos todos los expedientes, y lo están pidiendo cuando ellos mismos votaron para que la Jucopo no (tuviera) conoci-



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>EXCELSIOR</b>	1,4	01/03/2023	LEGISLATIVO

miento de los trabajos que realice el Comité Técnico y que el Comité Técnico no tiene por qué informar a la Jucopo”, argumentó.

**LA ORDEN QUE VINO DEL TRIBUNAL**

El 22 de febrero, la Sala Superior del TEPJF resolvió que la Cámara de Diputados debe modificar, por segunda ocasión, la convocatoria para seleccionar a cuatro nuevos consejeros del INE, a efecto de que la quinteta de aspirantes a la presidencia del organismo electoral sea integrada exclusivamente por mujeres.

Mier Velazco pidió al Tribunal Federal que revise sus sentencias y protocolos, porque “seguramente no tienen conocimiento, no tienen tiempo, se convocan de manera apresurada, lo dejan en manos de sus proyectistas o de su equipo técnico y no saben lo que están votando en términos ejecutorias”.

Este martes el pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad (474 votos) el acuerdo parlamentario de la Junta de Coordinación Política para responder el requerimiento hasta este jueves.

Informó que debido a que la sentencia del TEPJF está dirigida al pleno de la Cámara de Diputados, este martes se comunicará al pleno y a la Mesa Directiva para su análisis, y se remitirá a la Jucopo, a fin de que el próximo jueves emita una resolución.

“Mañana nos vamos a reunir y el jueves a la 11 de la mañana haremos del conocimiento, a través de un comunicado, la decisión unánime”, dijo.

Indicó que el próximo martes 7 de marzo se realizará el examen escrito a los aspirantes a consejeros del INE en el pleno de la Cámara de Diputados.

**Estamos imposibilitados por el propio Tribunal a no intervenir en la organización en la vida interna del Comité Técnico.”**  
**IGNACIO MIER**  
PRESIDENTE DE LA JUCOPO



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>EXCELSIOR</b>	1,4	01/03/2023	LEGISLATIVO



Foto: Mateo Reyes

Los diputados panistas subieron vestidos de rosa a la tribuna para presumir la concentración del domingo pasado en el Zócalo de la Ciudad de México